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Senatsverwaltung für 
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Danny Freymark (CDU) und  
Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU) 
über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
A n t w o r t 
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10036 
vom 05.11.2021 
über Kleingärten in Hohenschönhausen sichern 
 

 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
Frage 1: 
 
Wie bewertet der Berliner Senat das Anliegen, alle Kleingärten in Hohenschönhausen zu sichern? 
 

Antwort zu 1: 
 
Der Berliner Senat bewertet es als sachgerecht für jeden Einzelfall ein geregeltes 
Planungsverfahren durchzuführen. 
 
 
Frage 2: 
 
Welche Maßnahmen sind dafür aus Sicht des Berliner Senats noch notwendig, um diesem Ziel näher zu 
kommen? 
 

Antwort zu 2: 
 
Drei der insgesamt 17 in Hohenschönhausen gelegenen Kleingartenanlagen sind in 
Bebauungsplänen als Dauerkleingärten festgesetzt. Für die restlichen 14 
Kleingartenanlagen hat das Bezirksamt Lichtenberg von Berlin Aufstellungsbeschlüsse 
gefasst, an deren Umsetzung zügig gearbeitet wird. Für acht Bebauungspläne ist bereits 
die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit abgeschlossen. Aus Sicht des Berliner Senats 
sind daher keine weiteren Maßnahmen notwendig. 
 
 
Frage 3: 
 
Welche Abstimmungen und Vereinbarungen gibt es dazu mit dem Bezirk Lichtenberg (bitte einzeln auflisten)? 
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Antwort zu 3: 
 
Keine. Abstimmungen und Vereinbarungen sind angesichts des gemeinsamen Anliegens, 
die Kleingärten in Lichtenberg zu sichern, nicht erforderlich 
 
 
Berlin, den 19.11.2021 
 
In Vertretung 
 
 
Stefan Tidow 
Senatsverwaltung für 
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz 


